



MEDICINA HUMANA

**JIMÉNEZ RUIZ JAVIER**

**DR. SERGIO JIMÉNEZ RUIZ**

**ENSAYO**

**CONTROLES DE LECTURA**

**ANTROPOLOGÍA MÉDICA I**

1

PASIÓN POR EDUCAR

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2023.

## La carta de Esculapio a su hijo

Ex: El texto, carta de Esculapio a su hijo, habla nada más y nada menos que a la realidad que conlleva elegir esta noble profesión, de los sacrificios que una persona tiene que hacer, atravesar para poder ayudar al prójimo, son cuestiones, mencionadas en el texto que aunque a veces queremos creer que no es verdad, son totalmente ciertas, parecidas y quizá no todos los profesionales se les presente de cierta manera. No todos entran con el mismo compromiso, uno que otro con diferentes propósitos pero siempre querer estar con la noción de quererlo hacer por un bien. La realidad de ser médicos la literatura menciona que quizá otras personas disfrutan de privilegios, en cambio que una persona que quiere ser médico, por lo tanto tiene que renunciar, o sacrificar ciertos aspectos, tiene que crear un compromiso con su persona, al que no debemos tener distinción alguna, con todo paciente. El pobre y el rico ven a los médicos diferentes maneras, se tiene que dar un trato justo y humanizado, aunque también hallan médicos que serán arrogantes, un poco despotas con el que apenas inicia su camino como médico. La gratificación de que algo se hizo bien, no se espera por ciertas personas, algunos verán la labor como una obligación, algunas otras como un honor te verán. No se espera a que este oficio penoso te haga rico, se verá la realidad que posee la especie humana. Se verán cosas que cursan una enfermedad, como poner el oído a un pecho sucio, oler material desagradable, tocar estructuras y en ese sentido los sentidos humanos del profesional serán humillados, la persona persona en proceso, formación, servicio comunitario se verá solo en su tringlera, en los estudios, en su propio egoísmo humano. Los estudiantes de medicina que eligen como profesión la práctica médica, tienen mucho valor o más sin embargo aceptan a ser fuertes, unos por vocación, otros por obvias razones, pero siempre deben tener en cuenta, estudian para salvar una vida, para brindar salud, un compromiso bastante grande con su persona, con la sociedad, hasta incluso con una nueva vida.

• Tema 3: La Antropología Médica de Pedro  
Lain Entralgo: historia y teoría.

## I HISTORIA

Lain estima su antropología como su empresa intelectual más alta.

Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad.

Lain concibe concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal".

Su antropología médica, fruto de una crisis en las ciencias, queda siempre referida a ella.

En medicina Lain recata cuatro grandes tendencias de la época contemporánea que cobra el, se extiende de 1918 hasta la fecha: la extrema tecnificación de los instrumentos médicos, la colectivización del cuidado médico en casi todo el mundo, la medicina preventiva y lo que más concierne a su propia evolución intelectual — la incursión del personalismo en la patología.

\* Impresiona Lain la idea de Siebeck de que el enfermo no solo tiene su enfermedad; él y su destino personal la hacen.

La historia clínica, pues, no debe aspirar a diagnosticar la enfermedad.

\* Rickert le hace ver la medicina no solo como una ciencia natural, sino también como una ciencia cultural. En cuanto a natural es óptica o "cosulde"; en cuanto cultural es pática o referida a la existencia desde dentro.

\* von Weizsäcker brinda a Lain de la comprensión médico-enfermo, cada uno de los dos conserva su identidad.

\* Según Lain, la medicina en cuanto tal es un sistema de problemas y la antropología médica su solución.

## II TEORÍA

Toda la historiografía médica de Lain desemboca en su antropología médica, síntesis teórica de las principales filosofías de la medicina de Occidente. Su obra capital, Antropología médica para clínicos, recapitula las partes técnicas de todos sus textos médicos escritos a partir de 1941.

## Referencias

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general*.

Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro. *Ars Medica. Revista de Humanidades* .

Virgili, R. I. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. *medical anthropology research center*.  
Obtenido de d648bf3f346c76ab4c8042deaceed87b.pdf